

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo, además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6. Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50
Provincias, trimestre 4.500
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

¡Vaya una pedagogía!

Allá, casi oculta entre el montón informe de noticias poco interesante, surge una de una biografía: nos referimos a la muerte del sabio médico alemán Joachius-tal.

Ha muerto la celebridad germana víctima de su amor a la ciencia; es un héroe glorioso que perece en la lucha.

Los vapores tóxicos respirados en sus experiencias sobre animales, le envenenaron; fué conducido a una Casa de Salud y allí ha fallecido a los cincuenta y dos años de edad.

Hubiésemos querido ver en los periódicos un elogio al finado, por lo menos una de esas biografías que se hacen hasta a los literatos del montón, a los *currículos*, a las medianías. ¡Vana ilusión!

Las planas son precisas en los grandes rotativos para darnos cuenta de caciquerías y pugilato de pasiones, de espectáculos y diversiones, de noticias de sociedad ó de crímenes horripilantes, de las variaciones del tango de moda ó de la estocada de Belmote.

Dicen por ahí que la Prensa es educadora.

Y nosotros creemos que «debería serlo», pero que «no lo es».

Mien ras se dé esa importancia al toreo y al crimen y a los danzantes, habrá que convenir en que no se busca la educación popular ni el desarrollo de hermosos sentimientos, sino el perro chico, el aumento de la caja, aun a costa de sagrados intereses y hasta de las propias creencias.

No se quiere que el público diga «¡qué aburrido viene hoy el periódico!» y en cambio no importa que se diga «¡qué escandaloso viene hoy el diario!»

Se subordina todo a «no aburrir», y para ello hay que halagar las pasiones. ¡Bonita teoría pedagógica! ¡Sublime misión docente!

No queremos pensar lo que ocurriría si todos los padres dijese lo mismo, si todos los maestros obrasen así, si todas las madres no tuvieran una reconvencción para el vicio incipiente de un niño.

Si la obra periodística es un sacerdocio hay que ponerse a la altura de tan sagrada misión.

Y no es el camino enviar al montón la muerte de una celebridad médica, y víctima de su deber, y otorgar columnas al brindis que un torero dedica a otro espada.

La jura de banderas

Con la solemnidad de siempre celebróse ayer de mañana el acto de prestar juramento a las banderas de sus respectivos Cuerpos los reclutas de esta guarnición. Tuvo efecto el acto en el Campo de las Balas.

Dando espaldas al mar habíase colocado un artístico altar exornado con gran gusto.

Destacábase en el mismo la imagen del Crucificado.

Concurrió numerosísimo público.

Para guardar el orden había fuerzas de la Guardia Civil de Caballería é Infantería al mando del teniente don Manuel Eady, el jefe de policía don Francisco Antequera y los inspectores señores Bonet y Lupión, así como parejas de esta fuerza.

Toda la fuerza del Cuerpo de Seguridad al mando del teniente don Juan Vi-

llarreal y parejas de la guardia municipal.

Entre las persona que asistieron a tan solemne acto recordamos haber visto al señor coronel mayor de plaza, don Carlos Contreras; coronel de la comisión Mixta de Reclutamiento, don Luis Cossi; de Carabineros, don Bonifacio Pérez Vázquez; de la Zona, don Jerónimo Muñoz, con comisiones numerosas; subteniente, don Benito Romero; comisario de Guerra, don Antonio González Deprit; jefe de transportes, don Manuel Márquez; jefe de día, comandante don José Bargetón; teniente coronel de Carabineros, don Antonio Aláez; jefe de la Comandancia de Ingenieros, señor Torres y otros.

En representación del Excelentísimo Sr. Obispo concurrió el Muy Ilustre Sr. Dr. D. Manuel Florez y Cárdenas, Dignidad de Arcediano; por la Real Academia de Santa Cecilia, los señores don José Gálvez Ruiz, don Alvaro Picardo y don José Jiménez Mena.

Sr. Comandante de Marina don Miguel Ambulody.

Representando al Excmo. Ayuntamiento, el primer teniente de alcalde don Francisco Clotet, don Joaquín Martínez de Pinillos, también teniente de alcalde y el concejal don José Urrutia.

Sres. Cónsules de Francia Mr. Clavery; de la Argentina, don Angel Picardo; del Brasil, honorable señor don José Montero de Godoy; del Uruguay, don Angel José Gómez y Rodríguez de Arias y el del Perú don Enrique Roldán.

Comisión del Seminario, con el meronista don Joaquín Domínguez León.

Excmo. Cabildo Catedral, representado por los Capitulares don José María Cortés y don José Gallardo Benítez.

R. P. Barba, sacristote jesuita.

Representaciones del Colegio de los Maristas y de las Escuelas Pontificias.

Representando al gobernador civil señor Salas, que se vió en la imposibilidad de asistir por estar en funciones muy importantes de su cargo, concurrió el señor secretario del Gobierno, don Tirso Alou-

Por la Facultad de Medicina, don Celestino Párraga, decano; y el catedrático don Enrique Alcina.

El regimiento de Pavía fué el primero que llegó al sitio de la jura, después el de Alava y últimamente las tropas de la Comandancia de Artillería.

Ocuparon cada fuerza los sitios que se le tenían destinados y que ya publicamos en la orden del día.

El general jefe de la brigada llegó a caballo luciendo el uniforme del Cuerpo a que pertenece.

El general gobernador militar lucía uniforme de media gala.

Se le hicieron los honores de ordenanza.

Al señor Zubia seguían los señores coroneles de Artillería don Manuel Cerón, de Alava don Fernando Aranzaz y de Pavía don Pedro Lozano.

Los ayudantes de S. E., don Román León y don José Ruiz Galvez.

Teniente coronel jefe de Estado Mayor, don Gonzalo Gutiérrez, oficial primero de Intendencia don Luis Hidalgo, capitanes ayudantes de Alava y Pavía respectivamente, don Andrés Castedo y don José del Pino y otros señores jefes.

El general Zubia pasó revista a las fuerzas, colocándose después con su escolta en el centro del campo, dando frente al altar.

La misa fué dicha por el capellán del regimiento de Alava don Ildefonso García Beremio, ayudado por el cabo del mismo Cuerpo, Guillermo Parcell Aragón.

La banda del regimiento de Pavía interpretó antes de comenzar la Misa, la fantasía de la ópera «Carmen» y la de Alava la fantasía de «Los cadetes de la reina».

Ambas bandas de música al alzar ejecutaron la Marcha Real rindiendo las fuerzas armas.

Este momento resultó solemnisimo.

Terminada la Misa comenzó la jura, verificando esta simultáneamente los reclutas de Artillería y de Pavía, en presencia del comandante mayor de dicha arma citada don Fernando García Veas, y del teniente coronel mayor de Pavía don Alfonso Alberni, ya citados, respectivamente.

Fueron los últimos en prestar juramento los reclutas de Alava, verificándolo en la bandera de Pavía, por no encontrarse en Cádiz la de aquel regimiento.

Una vez que terminó este acto se verificó el desfile, que resultó brillantísimo.

El señor general gobernador se situó para presenciarlo frente a la calle de Asdrúbal, al principio del paseo de carruajes del Parque Genovés.

Formando, a la cabeza iba la fuerza de Pavía, luego la de Artillería y últimamente la de Alava.

Por Telégrafo

Madrid, 5 (varias horas.)

Política y políticos

Las elecciones

En Madrid la lucha electoral preséntase por momentos más enpatada.

Ha habido momentos en que el Gobierno mostrábase dispuesto a llegar a una transacción, dando dos lugares a los mauristas y uno a los prietistas pero han fracasado las negociaciones.

La Defensa Social se ha dividido en dos bandos por pretender la mayoría ofrecer cuatro puestos a los mauristas, uno al prietista Sr. Jareño y otro al católico Sr. Lázaro.

Está disgustadísimo los amigos del Sr. Dato y del Conde de Romanones.

Conferencia

El Presidente del Consejo de Ministros Sr. Dato ha conferenciado telegráficamente con el Gobernador civil de Málaga.

Este se ha declarado impotente para hacer triunfar la candidatura ministerial por la circunscripción, así como ha hecho ver al Gobierno el peligro de que no triunfen los ministeriales en la elección de Senadores, si no se otorga a los mauristas los distritos de Terrox y Velez-Málaga.

Presentación de actas

Hasta esta tarde iban presentadas en el Congreso cincuenta y siete actas de Diputados proclamados por el artículo 29.

Varias noticias

Traslado de un cadáver

Con igual solemnidad que ayer, se ha verificado el traslado del cadáver del otro estudiante Sr. Sarabia, víctima de los sucesos de El Escorial, desde la estación del Norte a la de Mediodía, por la línea de circunvalación.

Presidieron el duelo, el ministro de Fomento Sr. Ugarte y el rector de la Universidad.

La máquina del tren la conducía un alumno industrial.

Después del fúnebre acto, reunióse el ministro de Fomento, el director general de Agricultura y los directores de las Escuelas de Ingenieros, acordándose que desde el próximo día diez y seis, se reanuden las clases provisionalmente distribuyéndose los alumnos entre las Escuelas de Minas y de Ingenieros agrónomos industriales.

De Valencia

De esta capital dicen que vista la persistente normalidad se ha retirado la benemérita de las calles.

Todos los obreros trabajan. Solo los carniceros demuestran deseos de reproducir el conflicto.

Castillo que se derrumba

De Soria comunican, que el histórico castillo de San Esteban, amenaza derrumbarse.

Hace pocos días, desprendióse gran mole.

Ha enviado al arquitecto provincial, el que ha confirmado el peligro.

El Ayuntamiento acordó quedar en sesión permanente y pedir al ministro de Fomento, señor Ugarte, la protección del Gobierno.

También acordó, que marchen a Madrid el alcalde y varios concejales, para solicitar sea instalada en aquella población, la escuela de ingenieros de montes.

Huelga solucionada

En Castellón ha quedado solucionada la huelga de naranjeros.

De Zaragoza

En Zaragoza se ha acordado el cierre general mañana, durante la celebración de la manifestación de remolacheros.

De los pueblos de la región han llegado numerosas comisiones para unirse a los manifestantes.

Estos pedirán la dimisión del alcalde y del presidente de la Diputación provincial.

El gobernador ha aplazado el permiso para que se celebre la manifestación hasta que reciba instrucciones de Madrid.

Sumaria

De Tortosa dicen que se instruye sumaria para depurar los motivos que hicieron que anoche disparara la benemérita, a la salida del público que concurrió a un mitin republicano.

Banquete

En Alcalá de Henares se ha verificado un banquete en honor del Conde de Romanones.

Este pronunció un discurso excitado a votar la candidatura del señor Buendía.

Del Extranjero

Combate naval

De Veracruz dicen que ayer se ha verificado el primer combate naval entre el cañonero de los gubernamentales «Mirello» y el de los rebeldes «Santiago».

No hubo resultados graves de este combate.

De Río Janeiro

Comunican de Río Janeiro que se ha agravado la situación, viéndose el Estado obligado a declarar el estado de sitio por temerse la sublevación de gran parte del Ejército.

De París

Comunican de la capital de Francia, que con motivo de la presentación de un proyecto que deja exentas las rentas del Estado francés, ha subido la Bolsa.

Creese proseguirá el aumento

NOTICIAS VARIAS

El «Home Rule»
Con arreglo al acta del Parlamento, Mr. Birrell presentará mañana formalmente a primera lectura el «Bill» de «Home Rule», por tercera vez.

No será discutido, hasta después que Mr. Asquith haya hecho sus manifestaciones el lunes en que solamente hablarán los jefes.

Después pasarán dos ó tres semanas antes de que comience la lectura, dando tiempo a todos los partidos para preparar las proposiciones.

Existe la opinión de que después de la manifestación de Mr. Asquith habrá una disolución, en Junio lo más tarde.

Fin de una huelga

Dicen de París, que de todos los centros mineros se reciben noticias, señalando la vuelta al trabajo, de todos los huelguistas.

No ha habido que lamentar ningún incidente.

Inundaciones

Telegrafían de Mons (Bélgica) que han invadido la zona carbonífera de Strepv y Bracquegnies filtraciones de agua de mucha importancia.

Nueve pozos están inundados.

Se han ahogado 22 caballos.

El agua sube rápidamente.

Se dice que tiene ya 70 metros de altura.

Más de Méjico

El ministro de Negocios yanqui, ha enviado un emisario para que el general Carranza le haga entrega del cadáver del súbdito inglés Benton.

A la vez le exigirá explicaciones.

De Roma

La comisión italiana ha retirado la petición del presidente del Consejo y numerosas enmiendas presentadas con motivo de la discusión de los gastos de la campaña de Libia.

Aviador

El famoso aviador Bonnier, que en compañía de un pasajero acaba de realizar el raid París-El Cairo, ha regresado a París, procedente de Marsella.

Durante la noche hizo escala en Nevers, de donde salió por la mañana.

Bonnier ha hecho su entrada en el aeródromo de Issy-les Moulinaux, escoltado por una escuadrilla de aeroplanos que le salió al encuentro.

El intrépido aviador fué recibido por los presidentes del Aero-Club, de la Misión Aeronáutica Militar y de la Liga Nacional Aérea, y otras varias personas, que le felicitaron por su notable viaje.

Robo á mano armada

Dos hijas del general alemán von Sanders, acompañadas de un oficial de la misma nacionalidad, vestido de paisano, habían ido de excursión á la costa asiática del Bósforo, cuando aparecieron tres soldados turcos, que exigieron de los excursionistas cuanto dinero llevaban, dándose después á la fuga.

El general von Sanders se quejó á las autoridades, y los culpables fueron detenidos y severamente castigados.

Explosión de dinamita

Comunican de Port-Vendres que ha ocurrido una explosión de dinamita en una fábrica de Pañilles.

Ocurrió la catástrofe por haber explotado el aparato que sirve para la fabricación de la nitroglicerina.

La explosión se produjo por la tarde. Cuatro cadáveres han sido encontrados, horrosamente despedazados, y se teme que haya numerosos heridos entre los escombros.

Mantobras

Las maniobras Imperiales del Ejército alemán, que según costumbre, han de verificarse este otoño, tendrán una importancia grandísima.

Las fuerzas que han de tomar parte en ellas serán aproximadamente 250.000 hombres, 50.000 caballos, 1.060 cañones y 560 ametralladoras.

Las maniobras durarán desde el 14 al 18 de Septiembre.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Reina Victoria Eugenia» salió el miércoles 4 de Barcelona para Málaga.

El «Reina Maria Cristina» salió el miércoles 4 de Coruña para Gijón.

El «Montevideo» salió el miércoles 4 de Tenerife para Cádiz.

Penados

El Delegado del Gobierno en Las Palmas cablegrafía al Sr. Gobernador civil que en el vapor «Hespérides» embarcaron para esta capital y conducidos por la Guardia civil, los penados Manuel Medina Llovet para entregar al Comandante General del Apostadero de San Fernando y Manuel Aguilar Lopez destinado á la prisión del Puerto de Santa María.

Prórroga

La Dirección General de Seguridad concede á D. Manuel Vergara Bartolomé veinte días de prórroga para que pueda tomar posesión del destino de inspector de segunda clase, jefe en esta provincia.

Hurto de cerdos

La Guardia civil del puesto de Alcalá de los Gazules detuvo al paisano Jacinto Domínguez González como autor del hurto de varios cerdos.

Se declaró autor del hurto de una puerca el 31 de Diciembre en la dehesa «La Jarda» término de Jerez, vendiéndola en 125 pesetas 75 céntimos.

Otro hurto de una puerca en la dehesa de «Moracha» vendiéndola en 40 pesetas y otro de cuatro cerdos efectuado en la dehesa «Mofa Escobar» del término de Alcalá de los Gazules, los cuales vendió en la ciudad de Medina en 175 pesetas.

Estos hurtos los ha realizado en compañía de otro sujeto llamado Juan Rodríguez Delgado al que se le persigue por dicha fuerza.

Conferencia

A última hora de la tarde de ayer estuvo conferenciando con el Sr. Gobernador civil el Ilmo. Sr. Presidente de la Audiencia D. Manuel Gómez de la Quintana.

De elecciones

Por la Junta municipal del Censo electoral se ha publicado el siguiente edicto: No habiéndose constituido en la mañana de hoy la Mesa Electoral de la Sección primera por incomparecencia de los adjuntos propietarios y suplentes que la constituyan á los que se ha impuesto el correctivo que la Ley señala, por el presente se hace saber á los señores Candidatos y sus apoderados, que dicha mesa se constituirá á las ocho horas en punto del día de mañana en su local «Escuela Superior de Artes e Industrias, plaza de Mina, á los efectos del artículo 30 de la vigente Ley electoral.

Cádiz á 5 de Marzo de 1914.—El Presidente.

Juan Henry

Reyerta

A las 19 y 30, por el cabo de la guardia municipal Miguel Pons, fueron detenidos en la Inspección de Vigilancia Josefa Buceta Villalva, Consuelo Calderón Martínez y su hijo Juan Rodríguez Calderón de 14 años por maltratarse de obra ambas en la calle de Cardoso, resultando de la Buceta con un bocado en el antebrazo derecho que le fué curado en la Casa de Socorro.

Operación

Ha sido operada en el Hospital Mora la enferma D. Concepción Alvarez, de 63 años de edad, que en la noche del 16 de Febrero próximo pasado había ingresado en gravísimo estado con una hernia erural estrangulada. Fué operada por el doctor don Enrique Alcina, fué auxiliado por el profesor de guardia y alumnos internos señores Barriga Roquero y otros. Ayer tarde salió la enferma de dicho Hospital completamente curada, por lo



LAS PÍLDORAS obran casi magiamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Ríñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningun dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY

dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.



DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Garación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y de Artritis, Reumatismo, Gota, dolores, etc, por medio del Tratamiento de L. RICHELET



Antes de la curación. Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan (Francia) en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impetigos, acnés, sarpullidos, purigos, rojeces, sarpullidos torinaeos, sycosis de la barba, comezones, llagas varicosas, y eczemas recosas de las piernas, enfermedades sifilíticas»

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al

Sr. L. RICHELET, 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA: Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

DEPOSITARIO EN CADIZ: Restituto Matute, Plaza Isabel II, 2.

que enviamos nuestra felicitación á los doctores que han intervenido en la operación.

Píldoras y Ungüentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales desentendadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Ungüento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones; circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Ungüento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comunique á estas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA: San Victor y San Olegario obisucristo, san Victor mr. y san Olegario ob. **DIAS DEL DIA:** IV Santo Tomás de Aquino, ob. y dr. y San